

QUE TOUS SOIENT UN . . .

Samedi 25 et dimanche 26 janvier 2025

Cet hebdomadaire est distribué gratuitement lors des célébrations dominicales. Il est disponible en ligne et envoyé par mail (format PDF) à ceux qui en font la demande.



PRÊTRE RESPONSABLE	Abbé Emery KENDA, ☎ 0468/ 45.04.41 ou 071/ 35.03.62
VICAIRE	Père Patrick BANZE, ☎ 0467/71.33.29
ANIMATRICE EN PASTORALE	Françoise D'EXELLE, ☎ 0455/13.47.32 ✉ animatrice@uprsmm.be
SECRETARIAT PAROISSIAL	Gosselies : ☎ 0455/19.54.49, ouvert mardi de 15h00 à 17h30 et vendredi de 10h00 à 13h30 Luttre : ☎ 071/ 84.48.40, ouvert mercredi (hors vacances) et vendredi de 15h00 à 17h30 Les-Bons-Villiers : ☎ 071/ 11.67.55 ouvert le vendredi de 15h00 à 17h00 (En dehors de ces heures, ☎ 071/ 85.19.05 pour les demandes de messe et ☎ 071/ 84.50.61 pour les demandes de baptême) ✉ secretariat.gosselies@uprsmm.be , secretariat.pac@uprsmm.be , secretariat.lbv@uprsmm.be

Si vous voulez soutenir notre unité pastorale, vous pouvez verser au compte **BE04 1030 3885 4531**, communication « don »

Ce dimanche, nous terminons la **semaine de l'Unité des Chrétiens**. Elle se déroule chaque année et nous invite à réfléchir sur l'appel du Christ dans l'Évangile selon St Jean : « Que tous soient Un » (Jn 17). C'est une occasion précieuse de redécouvrir la richesse de la diversité chrétienne et de renforcer notre communion, qu'il s'agisse de chrétiens orthodoxes, catholiques, protestants ou anglicans.

Une semaine de prière et de rapprochement

Cette semaine est l'occasion pour les différentes dénominations chrétiennes de prier ensemble, de se rencontrer, et de mettre en pratique ce message d'unité. Bien que nos traditions diffèrent, nous partageons tous la même foi en Jésus-Christ, et c'est dans cet esprit que nous sommes appelés à nous rapprocher les uns des autres, dans la prière et l'action.

L'icône, un moyen de méditation

Les chrétiens orthodoxes, par exemple, trouvent dans l'icône un moyen privilégié de méditer sur l'Écriture. Ces images sacrées ne sont pas de simples décorations, mais des fenêtres vers le divin. Elles sont une invitation à la contemplation et à la prière. Cette année, les paroissiens d'Obaix ont eu la généreuse initiative d'organiser **une exposition d'icônes, prévue pour mars**. C'est une belle occasion de plonger dans cette pratique spirituelle qui nous aide à mieux comprendre les mystères de la foi.

La Bible, un trésor à redécouvrir

De leur côté, les protestants mettent un accent particulier sur la lecture et l'étude de la Bible. Dès leur plus jeune âge, les enfants sont invités à lire et à comprendre les Écritures. Cette invitation résonne pour nous tous comme un appel à approfondir notre relation avec la Parole de Dieu. Nous sommes encouragés à lire la Bible, à en discuter en groupe, rejoindre un groupe, susciter un groupe et à nourrir ainsi notre foi.

Pour ceux qui souhaitent aller plus loin, la catéchèse Mess'AJE propose une approche enrichissante qui lie histoire, archéologie et foi chrétienne. Cette catéchèse

est une belle opportunité pour ceux qui s'interrogent sur l'histoire des Écritures, les événements bibliques : *est-ce que ça s'est passé comme ça ?* et les racines profondes de notre croyance. **La première rencontre de la catéchèse Mess'AJE se tiendra le 22 février 2025**, et il est important de ne pas tarder à s'inscrire pour en faire partie. C'est une chance unique de grandir dans la compréhension de notre foi. Plus d'informations sont disponibles sur le site, ou auprès de Sr Françoise (sr.francoise@eap.uprsmm.be) pour ceux qui souhaitent en savoir davantage.

Les Lectures du Dimanche

Ce dimanche, les lectures que nous méditons résonnent particulièrement avec la Semaine de l'Unité des Chrétiens. Dans le livre de Néhémie, nous sommes invités à écouter attentivement la Parole de Dieu. Ce passage nous rappelle que la parole divine n'est pas simplement une lecture intellectuelle, mais un appel à la compréhension et à la transformation intérieure. Il ne s'agit pas seulement d'entendre, mais de laisser la Parole résonner en nous et de l'intégrer dans nos vies. À travers cette invitation à l'écoute, Néhémie nous montre le chemin vers une foi vivante et dynamique.

L'épître de St Paul aux Corinthiens nous rappelle l'unité des chrétiens, malgré la diversité de nos membres.

L'évangile selon St Luc nous adresse un appel vibrant à prendre au sérieux l'enseignement que nous avons reçu. Luc s'adresse à nous, « Théophile », c'est-à-dire « ami de Dieu » : « *Afin que tu te rendes bien compte de la solidité des enseignements que tu as entendus* », dit-il. Cela nous interroge : l'Évangile est-il vraiment notre critère de vérité et de discernement dans nos vies quotidiennes ?

Dernière réflexion : maintenant que nous sommes les mains, les pieds, la bouche et le cœur de Jésus, **nous sommes les porteurs de la Bonne Nouvelle, les libérateurs des captifs, les proches des pauvres**. Comme dit le chant, « c'est à nous de prendre sa place aujourd'hui, pour que rien de lui ne s'efface. »

Sr Françoise Blavier

NOUVELLES DE NOS CLOCHERS

PROCHAINS BAPTÊMES

- Léonie et Eva (Gosselies St-Joseph, dimanche 26 janvier pendant la messe de 11h00)
- Giulia JURCZENKO (Luttre, dimanche 2 février à 12h45)
- Martin MAREELS, Mathélio et Aalyah PLUME (Gosselies St-Joseph, samedi 8 février à 15h30)

PROCHAINS MARIAGES

- Antoine VAN LAETHEM et Chloé DOELHOFFS (Pont-à-Celles, samedi 25 janvier 2025 à 14h)

PRIONS POUR NOS DÉFUNTS

- Jacques SEGERS, veuf de Mireille VAUSSART (Jumet. Funérailles à Gosselies-St-Joseph, vendredi 31 janvier à 11h00)
- Sr Françoise POURBAIX, Sœur de la Providence (Funérailles à Gosselies-St-Joseph, mercredi 29 janvier à 11h00)
- Cécile JOURION, veuve de Maurice DECOSTER (Funérailles à Rèves, mercredi 29 janvier à 9h30)
- Anne-Marie HENRIET, veuve d'Antoine GOETHALS (Funérailles à Villers-Perwin, lundi 27 janvier à 9h30)
- Thierry DUMONCEAU, époux d'Ingrid HAEGEMAN (Funérailles à Villers-Perwin, vendredi 24 janvier à 9h30)
- Michel DELANNOY (Funérailles à Gosselies-St-Joseph, vendredi 24 janvier à 9h30)
- Michèle DE KESEL (Funérailles à Thiméon, jeudi 23 janvier à 11h00)
- Jacqueline MATIS, épouse de Franz GEENS (Thiméon. Funérailles à Liberchies, mercredi 22 janvier à 9h00)
- Irène BUGHIN, veuve de Salah ISBIAI (Pont-à-Celles. Funérailles à Luttre, samedi 18 janvier à 9h30)
- Francly MAYEUR, époux de Martine DESTREBECQ (Funérailles à Obaix, vendredi 17 janvier à 11h30)
- Andréa MICHIELS, épouse de Marcel LAMBERT (Pont-à-Celles. Funérailles à Luttre, jeudi 16 janvier à 9h30)
- Omer HAESEVOETS, veuf d'Yvonne DEPROOTE (Funérailles à Frasnes-lez-Gosselies, mercredi 15 janvier à 11h00)
- Michel DELWARTE, époux de Jacqueline HAUTECOEUR (Funérailles à Mellet, mercredi 15 janvier à 9h30)

MESSES DE SEMAINE ET TEMPS DE PRIÈRE RÉCURRENTS (voir aussi <https://uprsmm.be/prier/priere>)

Dimanche		
17h00	Obaix	« Prière des Mamans » chez Christiane Delville, 9 rue du Petit Marcha.
Lundi		
19h00	Gosselies (Cure)	Groupe de prière « Notre Dame de Grâce »
Mardi		
14h00	Buzet (ancienne sacristie)	Groupe « Amour et Charité »
18h00	Gosselies (Ste Thérèse)	Messe avec les « Amis de Ste Thérèse »
Mercredi		
9h30	Luttre	Messe (sauf en cas de funérailles)
12h00	Gosselies (St J-Baptiste)	Prière du Chapelet
Jeudi		
9h30	Pont-à-Celles	Messe (sauf en cas de funérailles)
16h00	Wayaux	Adoration, suivie du chapelet (à 16h30)
17h15	Mellet (maison natale)	Prière du Chapelet, <i>suivie de la messe à 17h30 - Le 30 janvier, jour anniversaire de la mort de St Mutien-Marie, chapelet à 17h30 et messe à 18h00</i>
Vendredi		
9h00	Obaix	Adoration jusqu'à 10h30
15h30	Gosselies (Ste Thérèse)	« Prière des Mamans »
17h15		Partage d'Évangile avec les « Amis de Ste Thérèse »

ÉGLISES OUVERTES POUR LA PRIÈRE PERSONNELLE

Buzet	Tous les jours tant qu'il fait clair
Luttre (chapelle de la cure)	Vendredi pendant les heures d'ouverture du secrétariat (de 15h00 à 17h00)
Mellet	Tous les jours de 8h30 à 17h00
Obaix	Vendredi de 9h00 à 10h30
Pont-à-Celles	Jeudi de 9h30 (ou après la messe de 9h30) à 11h30
Wayaux	Mercredi de 14h00 à 18h00

Attention : Pas d'église ouverte (lundi et vendredi) ni de chapelet à Thiméon durant l'hiver ! Reprise en avril 2025

A VOS CRÊCHES !

Le diaporama avec toutes les réalisations (exposées ou photographiées) vous est proposé sur notre site Internet à l'adresse <https://uprsmm.be/kt/noel2024.php> (Il est recommandé de regarder ce diaporama sur PC ou tablette !)

A vos agendas

- Le clocher de Luttre annonce sa traditionnelle « Fête Valaisanne » du samedi 1^{er} février. Plus d'information sur le site (<https://uprsmm.be/agenda/consulter.php>) ou par mail à fete.valaisanne.luttre@uprsmm.be
- Le 22 mars à Mellet : Veillée chants et prières avec Jean-Claude Gianadda. Entrée gratuite, PAF libre.

CELEBRATIONS DOMINICALES ET RENCONTRES FESTIVES PREVUES DANS L'UNITE PASTORALE

Samedi 25 janvier – 3^{ème} dimanche ordinaire - Dimanche de la Parole - Collecte pour la Fabrique d'Eglise		
17h30	Buzet	Messe
18h00	Villers-Perwin	Messe
Dimanche 26 janvier – 3^{ème} dimanche ordinaire - Dimanche de la Parole - Collecte pour la Fabrique d'Eglise		
8h00	Wayaux	Messe
9h30	Mellet	messe pour les familles CASTIAUX, LAMBILLOTTE, WAUTHY
10h00	Rosseignies	Messe
11h00	Gosselies-St-Joseph	Messe (au lieu de SJ-Baptiste) avec 2 baptêmes
11h15	Pont-à-Celles	Messe
Jeudi 30 janvier – anniversaire de la mort de St Mutine-Marie		
18h00	Mellet (Maison Natale)	Messe en l'honneur de St Mutien-Marie (Chapelet à 17h30)
Vendredi 31 janvier (vendredi avant la Chandeleur)		
19h30	Liberchies	Veillée de la lumière et remise de la lumière aux confirmands
Samedi 1^{er} février - 4^{ème} dimanche ordinaire - Présentation de Jésus au Temple - Fête de la vie consacrée - collecte pour la Caritas diocésaine		
17h00	Viesville	Messe
18h00	Villers-Perwin	Messe
Dimanche 2 février - 4^{ème} dimanche ordinaire - Présentation de Jésus au Temple - Fête de la vie consacrée - collecte pour la Caritas diocésaine		
8h00	Wayaux	Messe
9h30	Frasnes-lez-Gosselies	Messe
	Luttre	Messe - Catéchèse (toute la matinée) pour le groupe de Marie-Noelle
11h00	Gosselies-St-Joseph	Messe (au lieu de SJ-Baptiste) - Consécration à Marie des enfants de la liturgie qui le souhaitent
11h15	Pont-à-Celles	Messe
Lundi 3 février 2025		
18h45	Wayaux	« Prière-pyjama » pour les tout-petits (0-3 ans) et leurs parents
Samedi 8 février 2025 – 5^{ème} dimanche ordinaire - Collecte pour la pastorale et la catéchèse dans notre Unité Pastorale		
17h00	Gosselies-St-Joseph	Messe
18h00	Villers-Perwin	Messe
Dimanche 9 février 2025 – 5^{ème} dimanche ordinaire - Collecte pour la pastorale et la catéchèse dans notre Unité Pastorale		
8h00	Wayaux	Messe
9h30	Rèves	Messe animée par les enfants de la catéchèse
	Thiméon	Messe – Rencontre KT (pour le groupe de Marie-Noelle)
11h00	Gosselies-St-Joseph	(au lieu de SJ-Baptiste) Messe
11h15	Pont-à-Celles	Messe
Samedi 15 février – 6^{ème} dimanche ordinaire - Collecte pour la Fabrique d'Eglise		
18h00	Villers-Perwin	Messe pour Alidor et Fernande ALLART.
Dimanche 16 février – 6^{ème} dimanche ordinaire - Collecte pour la Fabrique d'Eglise		
8h00	Wayaux	Messe
9h30	Obaix	Messe
10h00	Liberchies	Messe pour Annie, Willy, Laurent et Patrick VANCOMPERNOLLE.
11h00	Gosselies-St-Joseph	Messe (au lieu de SJ-Baptiste)
11h15	Pont-à-Celles	Messe
Lundi 17 février		
18h45	Thiméon	« Eveil à la Foi » pour les 4-7 ans
Vendredi 21 février		
19h30	Gosselies-St-Joseph	Temps de prière en famille
Samedi 22 février – 7^{ème} dimanche ordinaire - Dimanche de la Parole - Collecte pour les besoins du clocher		
17h30	Buzet	Messe
18h00	Villers-Perwin	Messe
Dimanche 23 février – 7^{ème} dimanche ordinaire - Dimanche de la Parole - Collecte pour les besoins du clocher		
8h00	Wayaux	Messe
9h30	Mellet	Messe
10h00	Rosseignies	Messe
11h00	Gosselies-St-Joseph	Messe (au lieu de SJ-Baptiste)
11h15	Pont-à-Celles	Messe
Samedi 1^{er} mars - 8^{ème} dimanche ordinaire – Collecte pour la pastorale et la catéchèse dans notre UP		
17h00	Viesville	Messe
18h00	Villers-Perwin	Messe
Dimanche 2 mars - 8^{ème} dimanche ordinaire – Collecte pour la pastorale et la catéchèse dans notre UP		
8h00	Wayaux	Messe
9h30	Frasnes-lez-Gosselies	Messe
	Luttre	Messe
11h00	Gosselies-St-Joseph	Messe (au lieu de SJ-Baptiste)
11h15	Pont-à-Celles	Messe

PREMIÈRE LECTURE (Ne 8, 2-4a.5-6.8-10)

En ces jours-là, le prêtre Esdras apporta le livre de la Loi en présence de l'assemblée, composée des hommes, des femmes, et de tous les enfants en âge de comprendre.

C'était le premier jour du septième mois. Esdras, tourné vers la place de la porte des Eaux, fit la lecture dans le livre, depuis le lever du jour jusqu'à midi, en présence des hommes, des femmes, et de tous les enfants en âge de comprendre : tout le peuple écoutait la lecture de la Loi.

Le scribe Esdras se tenait sur une tribune de bois, construite tout exprès. Esdras ouvrit le livre ; tout le peuple le voyait, car il dominait l'assemblée. Quand il ouvrit le livre, tout le monde se mit debout. Alors Esdras bénit le Seigneur, le Dieu très grand, et tout le peuple, levant les mains, répondit : « Amen ! Amen ! » Puis ils s'inclinèrent et se prosternèrent devant le Seigneur, le visage contre terre.

Esdras lisait un passage dans le livre de la loi de Dieu, puis les Lévites traduisaient, donnaient le sens, et l'on pouvait comprendre.

Néhémie le gouverneur, Esdras qui était prêtre et scribe, et les Lévites qui donnaient les explications, dirent à tout le peuple : « Ce jour est consacré au Seigneur votre Dieu ! Ne prenez pas le deuil, ne pleurez pas ! » Car ils pleuraient tous en entendant les paroles de la Loi.

Esdras leur dit encore : « Allez, mangez des viandes savoureuses, buvez des boissons aromatisées, et envoyez une part à celui qui n'a rien de prêt. Car ce jour est consacré à notre Dieu ! Ne vous affligez pas : la joie du Seigneur est votre rempart ! »

PSAUME (PS 18 (19), 8, 9, 10, 15)

R/ Tes paroles, Seigneur, sont esprit et elles sont vie.

La loi du Seigneur est parfaite,
qui redonne vie ;
la charte du Seigneur est sûre,
qui rend sages les simples.

Les préceptes du Seigneur sont droits,
ils réjouissent le cœur ;
le commandement du Seigneur est limpide,
il clarifie le regard.

La crainte qu'il inspire est pure,
elle est là pour toujours ;
les décisions du Seigneur sont justes
et vraiment équitables.

Accueille les paroles de ma bouche,
le murmure de mon cœur ;
qu'ils parviennent devant toi,
Seigneur, mon rocher, mon défenseur !

DEUXIÈME LECTURE (1 Co 12, 12-30)- lecture brève

Frères, prenons une comparaison : notre corps ne fait qu'un, il a pourtant plusieurs membres ; et tous les membres, malgré leur nombre, ne forment qu'un seul corps. Il en est ainsi pour le Christ. C'est dans un unique Esprit, en effet, que nous tous, Juifs ou païens, esclaves ou hommes libres, nous avons été baptisés pour former un seul corps. Tous, nous avons été désaltérés par un unique Esprit. Le corps humain se compose non pas d'un seul, mais de plusieurs membres. [...] Or, vous êtes corps du Christ et, chacun pour votre part, vous êtes membres de ce corps.

ÉVANGILE (Lc 1, 1-4 ; 4, 14-21)

Alléluia. Alléluia.

Le Seigneur m'a envoyé, porter la Bonne Nouvelle aux pauvres, annoncer aux captifs leur libération..

Alléluia.

Beaucoup ont entrepris de composer un récit des événements qui se sont accomplis parmi nous, d'après ce que nous ont transmis ceux qui, dès le commencement, furent témoins oculaires et serviteurs de la Parole.

C'est pourquoi j'ai décidé, moi aussi, après avoir recueilli avec précision des informations concernant tout ce qui s'est passé depuis le début, d'écrire pour toi, excellent Théophile, un exposé suivi, afin que tu te rendes bien compte de la solidité des enseignements que tu as entendus.

En ce temps-là, lorsque Jésus, dans la puissance de l'Esprit, revint en Galilée, sa renommée se répandit dans toute la région. Il enseignait dans les synagogues, et tout le monde faisait son éloge. Il vint à Nazareth, où il avait été élevé. Selon son habitude, il entra dans la synagogue le jour du sabbat, et il se leva pour faire la lecture.

On lui remit le livre du prophète Isaïe. Il ouvrit le livre et trouva le passage où il est écrit : « L'Esprit du Seigneur est sur moi parce que le Seigneur m'a consacré par l'onction. Il m'a envoyé porter la Bonne Nouvelle aux pauvres, annoncer aux captifs leur libération, et aux aveugles qu'ils retrouveront la vue, remettre en liberté les opprimés, annoncer une année favorable accordée par le Seigneur. » Jésus referma le livre, le rendit au serviteur et s'assit. Tous, dans la synagogue, avaient les yeux fixés sur lui. Alors il se mit à leur dire : « Aujourd'hui s'accomplit ce passage de l'Écriture que vous venez d'entendre ».

© AELF

Prières universelles pour le 3^{ème} dimanche ordinaire.

« L'Esprit du Seigneur m'a envoyé porter la Bonne Nouvelle aux pauvres. » Seigneur nous te prions pour Ton Eglise, Tes Eglises. Que malgré leur diversité elles tendent vers l'unité, dans leur mission commune de transmettre la Bonne Nouvelle et de semer une parole de réconciliation, d'espérance et de joie particulièrement aux personnes les plus vulnérables. *Nous t'en prions.*

« Il m'a envoyé annoncer aux captifs la libération. » Seigneur nous te prions pour les victimes de toutes les formes d'esclavage, de discrimination et de persécution qui existent encore dans le monde. Qu'elles trouvent sur leur chemin des personnes de bonne volonté pour les aider. *Nous t'en prions.*

« Il m'a envoyé annoncer aux aveugles qu'ils retrouveront la vue. » Nous te prions pour tous ceux qui souffrent d'un handicap, mais aussi pour ceux qui sont aveugles et sourds à Ton message d'amour et de paix. Ouvre leurs yeux, leurs oreilles et surtout leur cœur. *Nous t'en prions.*

« Aujourd'hui s'accomplit ce passage de l'écriture que vous venez d'entendre. » Pour toutes les personnes qui lisent ou proclament l'Évangile ; qu'elles comprennent que Tes paroles ne sont ni de l'histoire ancienne ni une promesse future, mais qu'elles sont à vivre ici et aujourd'hui, afin de bâtir un monde meilleur. *Nous t'en prions.*